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Повысить активность 
и самодеятельность коммунистов
НЫНЕ, когда Коммунистиче

ская партия и Советское 
правительство организуют ¡новый 
¡мощный подъем всех отраслей 
советской экономики и особенно 
сельского хозяйства, материаль
ного благосостояния и культурно
го уровня советских людей, неиз
меримо возрастает направляющая 
и организующая роль партийных 
организаций, их организационная 
и идеологическая работа. Новые 
большие задачи нельзя успешно 
решать без серьезного улучшения 
внутрипартийной работы и повы
шения уровня руководства «пар
тийных организаций государст
венной и хозяйственной деятель
ностью. Само улучшение внутри
партийной работы, повышение 
боеспособности партийных орга
низаций немыслимо без широкой 
самодеятельности и активности 
партийных масс.

Ксммунясти ч ес к а я па р т и я 
сильна самодеятельностью пар
тийных организаций, всех членов 
партии. Последовательное проведе
ние в жизнь внутрипартийной 
демократии и развертывание кри- 
тикл и самокритики, особенно 
критики снизу, и усиление на этой 
основе контроля партийных масс 
за деятельностью партийных ор
ганов является одной из основ
ных задач. Ибо в этом—ключ к 
подъему всей партийной работы, 
к повышению активности и само
деятельности ¡партийных органи
заций и членов КПСС.

Партийные организации наше
го города, выполняя исторические 
решения XIX съезда КПСС, по
высили уровень организационно- 
партийной и партийно-политичес
кой работы, стали глубже ¡вни-. 
кать в хозяйственную жизнь 
предприятий, строек, транспорта, 
сильнее оказывать свое организу
ющее влияние на положение дел 
© них. Неуклонно проводя в 
жизнь внутрипартийную демокра
тию, развертывая критику и са
мокритику, они добиваются даль
нейшего повышения активности и 
самодеятельности партийных масс.

Взять к примеру партийную 
организацию гидротурбинного за
вода. Партийный комитет осу
ществляет действенное руко
водство цеховыми партийными 
организациями, развивает их са
модеятельность в постановке и 
решении вопросов внутрипартий
ной работы, оказывает им не
обходимую помощь в налажи
вании партийной работы. Это 
благотворно сказывается на их 
деятельности. В парторганизации 
механического цеха все комму
нисты находятся на решающих 
участках производства, показыва
ют пример в труде, помогают от
стающим подтянуться до уровня 
передовиков, мобилизуют рабочих

на повышение производительности 
труда.

! Важнейшим средством повыше -
| ния активности коммунистов яв

ляются партийные поручения. 
Партийное бюро цеха добилось 
того, что все члены и кандидаты 
партли имеют партийные поруче
ния и аккуратно выполняют их. 
Партийные поручения распреде
ляются в соответствии с уровнем 
знаний коммуниста, его наклон
ностей. Партийные собрания про
ходят здесь регулярно, на основе 
развернутой самокритики и кри
тики снизу. Коммунисты цеха 
выступают подлинными вожаками 
масс, борцами за выполнение 
партийных решений. Они прини
мают активное участие в подготов
ке вопросов к партсобраниям, ве
дут политическую агитацию среди 
рабочих цеха.

Примеров возросшей активно
сти и самодеятельности партий
ных масс можно привести много. 
Однако было бы вредным не ви
деть серьезных недостатков в 
этом деле. Проходящие на пред
приятиях города отчетно-выбор
ные партийные собрания пока
зывают, что не все еще партий
ные организации привлекают 
коммунистов к активной партий
ной жизни, способствуют росту 
активности партийных масс. Об 
этом, в частности, говорилось на 
отчетно-выборных собраниях парт
организаций треста столовых и 
стройтреста № 112. Коммунисты 
отмечали, что партбюро партор
ганизации треста столовых без
заботно относилось к марксистско- 
ленинской закалке членов и кан
дидатов в члены КПСС, не прив
лекало их к политической работе 
среди торговых работников. Пар
тийные поручения давались ком
мунистам от случая к случаю, на 
партийных собраниях не создава
лось условий для развертывания 
критики и самокритики.

Активность и самодеятельность 
партийных масс может нарастать 
и шириться только в том случае, 
если партийные органы, руково
дители партийных организаций 
будут создавать условия для раз
вития ¡активности и самодеятель
ности коммунистов, всячески под
держивать здоровую крлтику, на 
деле устранять вскрываемые не
достатки, поощрять и проводить 
в жизнь их полезную инициативу.

Задача партийных комитетов— 
поднимать боеспособность пар
тийных организаций, повышать 
политический уровень и марксист
скую закалку коммунистов, доби
ваться того, чтобы все члены и 
и кандидаты партии были непри
миримыми к недостаткам, стойки
ми борцами за проведение в 
жизнь политики Коммунистичес
кой партии и Советского прави
тельства. }

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА
ПОДГОТОВКА ВАГОНОВ 
К ПЕРЕВОЗКАМ ЗЕРНА

Постановление июньского Пле
нума ЦК КПСС «Об итогах весен
него сева, уходе за посевами, о 
подготовке к уборке урожая и 
обеспечении выполнения плана за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов в 1954 году» вагонники 
станции Сызрань 1-я встретили с 
большим воодушевлением и сейчас 
развернули подготовку к перевоз
кам зерна нового урожая. Произ
водится проверка вагонов, которые 
находятся в резерве, устраняются 
дефекты, щели в них. Такая про
верка резервных вагонов уже про
изведена на станциях Коптевка, 
Образцовое и Новоспасское.

По опыту прошлых лет в депо 
на период перевозки зерна нового 
урожая будет создана специальная 
бригада, которая будет занимать
ся ремонтом вагонов, предназна
ченных под зерно.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

С начала года на ремонтно-ме
ханическом заводе внедрено в 
производство десять рационализа
торских предложений. Экономиче
ский эффект их превышает восемь 
тысяч рублей.

Один из старейших работников 
завода слесарь тов. Танюшкин, 
вместе с тов. Ларцевым, предло
жил реставрировать гайки уско
ренного хода револьверных станков 
путем заливки их баббитом в стер
жни с правой и левой спиралью. 
Это дает возможность экономить 
баббит и совершенно отказать
ся от токарных работ.

Предложение сменного мастера 
тов. Андреева Н. И. позволяет 
экономить металл: втулки для 
тракторных саней изготовляются 
сейчас не из цельного металла 
диаметром 75 миллиметров, а из 
стального листа.

НЕФТЯНИКИ СТРОЯТ 
НОВЫЕ ДОМА

Рабочий поселок нефтеперера
батывающего завода заметно ра
стет. В прошлом году в нем было 
выстроено более 20 жилых домов. 
В этом году индивидуальное жи
лищное строительство в поселке 
развернулось еще шире. Для за
стройки выделено 30 участков.

В этом году построили дома на
чальник цеха тов. Гусев, оператор 
тов. Владимиров.

". -

Слесари механической мастер 
1 сланцевого рудника тт. Коваленко 

стическом соревновании за досроч 
плана 1954 года, ежемесячно вып 
ботки, выпускают продукцию хоро 
они увлекают на самоотверженный 
мастерской.

НА СНИМКЕ: слесари И. Е. 
ко за ремонтом вагонетки для под 
ционные участки.

ской шахты № 1 Кашпирского 
и Новиков, участвуя в социали- 

ное выполнение производственного 
олняют по полторы нормы выра- 
шего качества. Своим примером 
труд всех рабочих механической

Новиков (слева) и К. П. Ковален- 
воза питьевой воды на эксплуата-

Фото Г. Поликарпуса.

* ----------------------

НА МЕЖОБЛАСТНОЙ СЛЕТ ТУРИСТОВ

по уральским горам и 20 июля при
будут к месту слета—на южное 
побережье озера Пургояк (в 20 ки
лометрах севернее города Миасс).

Юные туристы примут участие в 
различных спортивных соревнова
ниях. Впервые будет проведена 
туристская эстафета, которая 
включает в себя хождение по ази- 

Степанов I МУТУ’ плавание в одежде, движение 
на шлюпке, бег по пересеченной 
местности с преодолением водной 
преграды, установка палатки, раз
жигание костра и т. д.

К. Евдокимов, 
руководитель похода.

В июле проводится первый 
межобластной звездный поход 
школьников. Юные туристы раз
личных областей встретятся на 
Урале, где состоится слет и будут 
проведены соревнования.

От Куйбышевской области в 
поход пойдет команда учащихся 
школ нашего города. В ее составе 
лучшие туристы школ №№ 1, 9, 18, 
28 Мазанов, Гуляев: 
Крестовский, Соколов, Луптаков, 
Попов, Земсков и другие.

Вчера юные туристы выехали из 
Сызрани. На поезде они доедут до 
города Златоуста, затем совершат 
180-километровый пеший переход

ПОМОЩЬ ГОРОЖАН
Коллектив сланцеперерабаты

вающего завода шефствует над 
колхозом «Ударник» Сызранского 
района.

Ознакомившись с постановлени
ем июньского Пленума Централь
ного Комитета КПСС, коллектив 
завода усилил свою помощь под
шефному колхозу. На уборку сена 
в подшефный колхоз с завода вы-

К0ЛХ03НИКАМ
ехало десять рабочих, которые 
убрали более пятидесяти гектаров. 
На сенокошении хорошо работали 
тт. Мелеткин, Малыкин, Пет
ров Г., Петров П., Попов, Мат
веев, Ведьгун, Нечай и другие.

За помощь, оказанную в уборке 
сена, правление колхоза объявило 
этим товарищам благодарность.

Порядок приезда экскурсий на выставку

Посещение руководителями партии 
и правительства СССР выставки 

„Демократическая Германия“
3 июля открытую в Москве вы

ставку «Демократическая Герма
ния» посетили руководители пар
тии и правительства Советского 
Союза товарищи К. Е. Ворошилов^ 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян,
В. М. Молотов и Н. С. Хрущев.

Руководители партии и прави
тельства СССР были встречены 
чрезвычайным и полномочным 
послом Германской Демократиче
ской Республики г-ном Р. Ап- 
пельт,> торговым советником по
сольства ГДР г-ном В. Банашак и

представителями администрации 
выставки.

Товарищи К. Е. Ворошилов, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян,
В. М. Молотов и Н. С. Хрущев 
пробыли на выставке около полу
тора часов, подробно ознакомились 
с выставленными на ней экспо
натами, наглядно свидетельствую
щими о быстром развитии эконо
мики и культуры Германской Де
мократической Республики, проч
но ставшей на путь демократиче-

• ского развития.

Как будет организовано обслу
живание посетителей Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки? 
Начальник экскурсионного отдела 
выставки тов? Быкова сообщила 
корреспонденту ТАСС:

—Выставка сможет ежедневно 
обслужить до 100 тысяч человек. 
В нынешнем году намечается при
гласить триста тысяч представи
телей колхозов, совхозов, МТС, на
учно-исследовательских учрежде
ний и юных натуралистов. Предпо
лагается, что на выставке ежед
невно будет находиться свыше 15 
тысяч организованных экскурсан
тов. На местах должны подбирать
ся группы растениеводов, живот
новодов, механизаторов и других 
специальностей.

Экскурсанты командируются на 
выставку Советами Министров 
республик, краевыми и областны
ми исполкомами. В каждой груп
пе—по 25—40 человек. Пригла
шенным вручается «Экскурсионная 
путевка». Расходы по поездке оп
лачивает организация, командиро
вавшая экскурсанта. Колхозникам,

кроме того, за время поездки на
числяются трудодни, исходя из 
средней годовой выработки.

Проезд в Москву и обратно 
будет обеспечен в специальных 
вагонах, самолетах и водным тран
спортом. Для встречи гостей в 
Москве на вокзалах, аэродромах 
и пристанях устанавливается кру
глосуточное дежурство представи
телей выставки. В столице экскур
сантам предоставляются общежи
тия и транспорт. Каждую группу 
приглашенных будет сопровож
дать групповод. Для гостей из на
циональных республик по их же
ланию может быть выделен эк
скурсовод-переводчик.

Срок пребывания на выставке 
каждой группы—пять дней. В 
первый день приезжие осмотрят 
главный павильон и павильон сво
ей республики или области, а 
также совершат экскурсию по 
всей выставке. Три следующих дня 
отводятся для изучения достиже
ний науки и передового опыта по 
интересующим группу отраслям 
сельского хозяйства. В течение пя

того дня экскурсанты смогут изу
чать то, что их больше всего заин
тересовало на выставке, а также 
осмотреть достопримечательности 
столицы.

На выставке будут также орга
низованы лекции, консультации, 
демонстрация научно - популярных 
фильмов, проводиться встречи с 
передовиками сельского хозяйства 
и учеными. Отдельные группы экс
курсантов смогут побывать в луч
ших хозяйствах Подмосковья.

Кроме приглашенных, на вы
ставке побывает большое число 
приезжих в столицу и москвичей. 
Для них выделены специальные 
экскурсоводы, которые в течение 
нескольких часов будут совершать 
с ними экскурсии по̂  Специальным 
маршрутам. Побывает здесь и мно
го школьников столицы—по 50—70 
групп в день.*

Для обслуживания всех посети
телей выставки подготавливается 
около 1.900 экскурсоводов. В их 
числе свыше 200 переводчиков, 
владеющих языками народов 
СССР.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

А г и т а т о р ы  
обмениваются опытом

Недавно Октябрьский райком 
КПСС провел районный семинар 
агитаторов. Руководитель лектор
ской группы горкома КПСС тов. 
Буслов прочитал на нем лекцию 
«Подъем производительности тру
да— важнейшее условие победы 
комхмунизма». Затем агитаторы об
менялись опытом работы.

Агитатор тов. Миллер рассказа
ла, как она подбирает темы для 
бесед, как их увязывает с совре
менностью.

— Прежде чем готовиться к бе
седе,— сказала она,— я выясняю, 
что желали бы послушать рабо
чие, что их интересует. Надо 
всегда учитывать запросы своих 
слушателей. Иногда бывает так: 
в обычном разговоре рабочие ка
саются какого-либо вопроса, а 
ответить на него не могут. Тут на 
помощь должен придти агитатор, 
записать этот вопрос, подгото
виться к ответу на него и при 
первой возможности рассказать 
рабочим.

Выбор темы— ответственное де
ло. Если будем выступать по 
случайным вопросам, без учета 
запросов рабочих, то не каждое та
кое выступление придется по ду
ше слушателям. Скоро такие бе
седы перестанут интересовать ра
бочих.

— Но, выбрав тему,— продол
жала тов. Миллер,— нельзя забы
вать, что беседу надо увязать с 
современностью, с тем, что про
исходит сейчас и, разумеется, с 
задачами коллектива или слуша
телей. Для этого агитатор должен 
быть всегда в курсе текущих со
бытий. Ему необходимо знать, 
что делается на том участке, где 
проводится беседа, какие задачи 
выдвигает жизнь. Только такая 
беседа принесет пользу, будет дей
ственной.

Выступление агитатора Клима- 
нова было посвящено личному 
примеру агитаторов.

— Для того, чтобы каждое сло
во агитатора было веским, авто
ритетным,— говорил он,—  агита
тор должен служить примером, по
казывать образцы в труде. Взять 
агитатора тов. Бамбурова. Он ра
ботает хорошо, на него равняют
ся рабочие. Его выступления и 
слушаются лучше, и больше влия
ния оказывают. Это потому, что 
он увлекает людей и пламенным

словом, и своим личным примером 
в труде.

Совсем иначе дело обстоит у 
агитатора Павлычева. Он плохо 
работает, не показывает пример 
в труде и беседы его слушаются с 
меньшим интересом. «Нас призы
вает работать лучше,— рассужда
ют рабочие, слушающие беседу 
агитатора Павлычева,— а сам тя
нется в хвосте». И они правы,—  
прежде, чем призывать других, 
сначала подумай, что ты сделал 
сам, чтобы дело шло быстрее, что
бы задачи выполнялись лучше.

Тов. Елиманов критиковал пар
тийную организацию станции Ба
траки за то, что она уделяет мало 
внимания воспитательной работе 
в коллективе.

— Секретарь партбюро тов. По- 
рецков,— заявил тов. Климанов,—  
слабо руководит агитколлективом, 
не проводит семинары агитато
ров, не прислушивается к нуж
дам и запросам агитаторов. Этим 
и объясняется, что агитационная 
работа на станции поставлена 
плохо.

Тов. Зюзин поднял важный во
прос о времени выступления аги
татора. Он говорил, что беседы 
проводить лучше всего в первой 
половине дня, перед началом ра
боты. В этом,— заявил он,— я 
убедился на собственном опыте. 
Прихожу до начала работы в ва
гонно-колесные мастерские, уз
наю какие за день предстоит вы
полнить работы, а затем начинаю 
беседовать с рабочими. Беседа за
вязывается живая, интересная, 
слушают ее внимательно.

В конце дня провести беседу 
труднее. После работы ее и слу
шают с меньшим интересом, и 
нужной цели беседа не достигает. 
Если утром почему-либо не удает
ся выступить, тогда я стараюсь 
воспользоваться для беседы пе
рерывом на обед. Но лучше все 
же проводить беседы утром, пе
ред началом работы. ч

На семинаре агитаторы под
няли немало интересных вопросов 
практики проведения агитацион
ной работы, критиковали недо
статки. В' заключение выступил 
секретарь райкома КПСС тов. 
Лапатаев. Он призвал участников 
семинара повышать уровень по
литической работы в массах, про
водить ее целеустремленно.

Украинская ССР. Все больше 
благоустраивается село Екате
риновка, Лозовского района 
Харьковской области, в котором 
расположена центральная усадь
ба колхоза имени Орджоникидзе. 
Здесь на широких улицах уста
новлены красивые фонари, ас
фальтируются тротуары, строятся 
новые жилые дома.

НА СНИМКЕ: в селе Екатери
новка.

Фото М. Начин кин а.
(Фотохроника ТАСС).

В. АЛФ ЕРО В .

Песня о Волге
Точно лебеди качались 
Стеньки Разина челны,
Выплывали, поднимались 
На простор речной волны.

А вдали—затоны, мели, 
Крутояры да пески.
Бурлаки протяжно пели,
Песни горя и госкч.

Только в Каспий ты впадала,
И текла, текла века,
Ты о Доне тосковала 
А увидеть не могла.

Но теперь, ты, Волга, стала, 
Полноводней и сильней,
Вышлд гордо по каналу 
На простор пяти морей. 

Зажигаются зарницы 
У плотин в ночной дали:
От Ростова до столицы,
Ходят чудо-корабли!

Новые условия приема 
в дошкольное педучилище
Сызранокое дошкольное педа

гогическое училище с нового учеб
ного года переходит на сокра. 
щенный срок обучения. Вместо 
трех лет учащиеся будут прохо
дить учебную программу в тече
ние двух лет. В связи с этим в 
училище будут приниматься ли
ца, имеющие законченное сред
нее образован.те.

ОБЗОР СТЕННОЙ^ ПЕЧАТИ

В СТОРОНЕ от ж и зн и
Третья дистанция зданий и со

оружений Сызранского отделения 
Куйбышевской железной дороги 
выполняет большой объем строи
тельных работ. Ей предстоит про
извести ремонт жилого фонда бо
лее чем на миллион рублей
28 жилых домов намечено отремон- \ 
тировать капитально. Всего ремон- 5 
том должно быть охвачено не
сколько сот объектов.

Благородная задача стенной 
печати дистанции — глубоко и 
всесторонне освещать ход ремонт
ных работ, популяризировать 
опыт передовиков, вскрывать 
недостатки в организации труда 
и производства, выступать против 
бракоделов.

Как же стенная газета «Строи
тель» (орган партийной, профсо
юзной и комсомольской организа
ций дистанции) справляется с 
этой задачей? Очень плохо. Она 
по-существу стоит в стороне от 
производственной жизни коллек
тива. И все это происходит пото
му, что парторганизация не руко
водит стенгазетой.

Партбюро и его секретарь тов. 
Гаврилов интересуются газетой 
только тогда, когда наступает 
какое-либо знаменательное собы
тие. На столбцах стенгазеты ред
ко выступают рядовые рабочие, 
еще реже публикуются критиче
ские материалы.

Возьмем последний номер стен
газеты, выпущенный еще в мае. 
Пространная, неконкретная пе
редовая статья ни одним словом 
не напоминает о делах и задачах 
коллектива дистанции. Затем по
мещен большой список передови
ков и при этом даже не указано, 
каких результатов они добились. 
В других материалах о них также 
не было ничего рассказано.

Последние два столбца этого 
номера газеты были заполнены 
материалом, переписанным из 
центральной газеты, хотя это не 
вызывалось необходимостью.
Просто редактор стенгазеты тов. 
Демина решила без труда, на- 
скорую руку, выпустить очеред
ной номер газеты, а секретарь 
партийной организации тов. Гав

рилов, видимо, согласился с та
ким безответственным отношени
ем к порученному делу. Он не 
спросил с тов. Деминой добросо
вестного выполнения партийного' 
поручения.

Между тем в некоторых брига
дах дистанции низка дисцип
лина, плохо используются строи
тельные материалы, о социа
листическом соревновании лишь 
разговаривают, но им никто серь
езно не занимается. За минувшие 
месяцы дистанция отстала с вы
полнением плана, на многих объ
ектах качество ремонта низкое. 
Недопустимо медленно ведется 
капитальный ремонт жилых до
мов. Не выполнена еще и пятая 
часть плана. Однако об этом 
стенная газета молчит.

Дом № 13 на станции Сызрань 
1-я ремонтируется капитально. 
Мастер тов. Полушкина осущест
вляет недостаточное техническое 
и организационное руководство. 
Об этом известно и редактору 
стенгазеты тов. Деминой, но она 
решила в эти дела не вмешивать
ся.

Среди работников дистанции 
есть передовики, мастера своего 
дела. С превышением норм выра
ботки трудится на ремонте ва
гонного депо станции Сызрань
1-я бригада плотников, которой 
руководит тов. Рамушин. Хоро
шими мастерами зарекомендовали 
себя печники Александр и Ни
колай Милихины. Однако их опыт 
стенгазетой не распространяется.

Газета должна выступать на
стоящим организатором масс,, 
пропагандистом нового, прогрес
сивного, развивать критику недо
статков, поднимать все силы кол
лектива на успешное выполнение 
взятых на себя социалистических 
обязательств. Эти задачи плохо 
выполняет стенная газета «Строи
тель».

Партийная организация обяза
на существенным образом улуч
шить руководство стенной газетой, 
добиться того, чтобы она была 
действенным помощником парт
организации и коллектива в осу* 
ществлении задач, стоящих перед 
дистанцией.

ПО М АТЕРИ АЛАМ  „КРАСНОГО О К ТЯ БР Я *

„Рыбка за рыбкой“ -
На фельетон тов. Затонова, 

опубликованный в газете «Крас
ный Октябрь» за 5 июня, сооб
щаю, что факты хищения рыбы с 
Сызранской базы «Главрыбторга» 
в процессе следствия подтверди

лись. Бочкарев, . Русин, Барас, 
Жорин и Черемшанцева привле
чены к уголовной ответственно
сти.

П. Фадеев,
заместитель прокурора 

города Сызрани.

УРАЛМАШ УЧИТСЯ
В аудиториях Свердловского 

машиностроительного техникума 
кипит деловая, напряженная 
жизнь. В течение пяти лет десят
ки уралмашевцев успешно совме
щали работу с учебой и теперь 
сдают государственные экзамены. 
В одной из комнат защищает 
свой дипломный проект знатный 
зуборез, лауреат Сталинской пре
мии Виктор Терентьевич Понома
рев.

Имя Пономарева известно да
леко за пределами области. Тео
ретические знания, полученные в 
техникуме, в сочетании с богаты
ми практическими навыками от
крыли ему путь вперед, позволили 
достичь невиданно высокой произ
водительности труда. «За пяти
летку — 30 годовых норм» — 
так называется одна из брошюр, 
рассказывающая об опыте нова
тора, переведенная на иностран
ные языки, изданная в Чехосло
вакии, Румынии и других странах 
народной демократии. Большой 
интерес вызвала и брошюра По
номарева — «Высокопроизводи
тельные методы зубофрезерова- 
ния».

И вот передовой рабочий стоит 
перед столом государственной эк
заменационной комиссии. Творче
ски и глубоко разработан им дип
ломный проект на тему «Кои. 
рукция универсального летучего

суппорта для расточных станков 
и проект участка механической 
обработки деталей суппорта». 
Впервые спроектирован механизм 
автоматической поперечной пода
чи. Внедрение такого механизма 
облегчит труд расточников и по
высит его производительность.

Виктор Пономарев с отличием 
защитил свой диплом, стал тех
ником-технологом и назначен за
местителем начальника экскава
торного цеха.

С отличием защитили дипломные 
работы 26 уралмашцев и 29 по
лучили хорошие оценки. Всего 
без отрыва от производства 63 
рабочих завода закончили Сверд
ловский машиностроительный тех
никум. Все они стали техниками- 
технологами.

Идет защита дипломных проек
тов и на вечернем факультете 
Уральского политехнического ин
ститута. Их защищают 24 маши
ностроителя — будущие инжене
ры-механики и инженеры-техно
логи. Идут экзамены в семи шко
лах рабочей молодежи, Продол
жаются занятия на многочислен- 

I ных курсах в Доме технического 
} обучения.

Завод стал своеобразным учеб- 
[ яым комбинатом. Партийная и 

профсоюзная организации, хозяй
ственные руководители завода про
являют повседневную заботу о

всемерном повышении культурно- 
технического уровня рабочих, как 
об одном из решающих условий 
непрерывного роста производи
тельности труда, Не случайно 
коллектив завода из месяца в ме
сяц добивается роста производст
ва, повышает производительность 
труда. За пять месяцев этого го
да план по производительности 
труда выполнен на 101,3 процен
та.

Уральские машиностроители 
вносят достойный вклад в дело 
оснащения предприятий тяжелой 
индустрии новейшей техникой. Из 
ворот завода выходят все более 
мощные и совершенные машины: 
прокатные станы и крупнейшие в 
мире шагающие экскаваторы, бу
ровые машины, которые могут бу
рить скважину на глубину до пяти 
километров т. д.

Подлинным Центром производ
ственного обучения на заводе 
стал Дом технического обуче
ния с его хорошо оборудованными 
аудиториями, кабинетами, биб
лиотекой, насчитывающей 70 ты
сяч томов. Здесь занятия идут 
днем и вечером.

Расширяется база для получе
ния среднего образования без от
рыва от производства. Четыре го
да назад в шести школах рабочей 
молодежи, проводивших занятия 
в помещениях средних школ, обу
чалось 1.620 рабочих завода. З а 
тем молодежь получила специаль
ное здание вечерней школы, и 
число учащихся превысило две

тысячи человек. Сейчас на про
спекте Машиностроителей возво
дится здание новой школы на 960
человек.

На Уралмаше постоянно ра
ботают различные курсы по по
вышению квалификации. В меха
нических цехах, например, ведут
ся занятия по изучению прогрес
сивного метода обработки метал
ла — силового резания,. Модель
щики на специальных курсах изу
чают ручной электрический инст
румент. Вопросы улучшения каче
ства продукции, борьбы с браком 
интересуют литейщиков сталефа
сонного цеха.

Чтобы повысить роль мастера 
на производстве и обеспечить 
дальнейшее улучшение всех сто
рон производственного процесса, 
организована учеба мастеров. В 
этом году целевые курсы масте
ров по экономике и планирова
нию производства уже закончил 
101 человек. В ближайшие дни 
193 мастера заканчивают обуче
ние на двухгодичных курсах ма- 
стеров-практиков.

Повышают свою квалификацию 
инженеры и техники. Многие из 
них учатся на вечернем отделении 
Уральского политехнического ин
ститута, во Всесоюзном заочном 
машиностроительном институте и 
в ряде других высших учебных 
заведений. За последние годы за
щитили диссертации на соискание 
ученой степени кандидата техни
ческих наук двадцать специали
стов.

Большой интерес представляют 
школы по распространению пере
дового опыта. Эти школы работа
ют непосредственно в цехах» 150 
лучших машиностроителей — но
ваторов производства рассказыва
ют здесь о своем опыте.

В школах передового опыта в 
минувшем году обучалось свыше 
трех тысяч человек. Цифра эта 
показательна даже для такого 
гиганта, как Уралмаш.

Рабочие и служащие настойчи
во стремятся к вершинам знаний, 
получают высшее или среднее об
разование без отрыва от произ
водства, проявляют свой талант в 
созидательном труде. Павел Ро
дионович Малофеев, например, 
пришел на строительство завода 
простым бетонщиком. Затем он 
работал мастером, начальником 
цеха и одновременно учился. Ма
лофеев успешно закончил вечер
ний машиностроительный техни
кум, вечернее отделение Ураль
ского политехнического института 
и теперь работает главным меха
ником завода.

Многотысячный коллектив 
Уральского завода тяжелого ма
шиностроения непрерывно совер
шенствует производство и свое 
мастерство. Тысячи людей без от
рыва от производства повышают 
свои культурно-технические зна
ния, без которых нельзя успешно 
строить коммунизм.

Н. ИЛЬИНСКИЙ.
Свердловск. }
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Рабкоры выявляют резервы роста произв^ojhime^^^ труда

Литейный цех должен работать лучше
Литейщики всегда стоят в 

-самом начале производственного 
процесса. С отливки начинается 
изготовление большого количест
ва деталей.

Коллектив литейного цеха гид. 
ротурбинного завода обеспечива
ет своей продукцией цехи завода 
я другие предприятия Министер
ства. Причем, значительная 
часть этой продукции осваивается 
впервые. Поэтому от успешной 
работы литейного цеха во многом 
зависит выполнение производст
венной программы заводом.

Сознавая всю ответственность 
за выполнение государственного 
плана, коллектив цеха в прош
лые годы и текущем году проде
лал значительную работу, нап. 
равлен'ную на дальнейшее повы
шение производительности труда, 

>яа увеличение выпуска продукции 
и снижение ее себестоимости.

В) начале текущего года в цехе 
была построена бункерная эстака
да для подачи формовочных мате
риалов на формовочные машины, 
что. повысило производительность 
труда, примерно, на 50 процен
тов. Все обрубное отделение вы
несено из цеха на эстакаду, что 
позволило на 1000 квадратных 
метров увеличить „полезную фор
мовочную площадь. Осуществлен 
ж еще ряд других организацион
но - те хниче ских мер оприятий.

Все. это дало возможность кол
лективу цеха без расширения 
производственных площадей уве
личить количество литья, освоить 
'формовку и отливку многих но- 
•вых сложных деталей.

По примеру коллективов пере
довых московских предприятий 
¿большинство бригад формовщиков 
работает с большим подъемом, 

^мело организует труд, системати
чески» выполняет по полторы—  
две, а то и больше норм.

Производительно 
использовать 

формовочную площадь
Однако положение дел в ли

тейном цехе остается совершен
но неудовлетворительным. План 
первого полугодия хотя и вы

полнен по тоннажу, но задание 
в номенклатуре далеко недовы
полнено. В цехе допускается 

< большой брак, из-за плохой ра
боты мы срываем планы других 
цехов и завода в целом.

Почему же литейный цех от. 
* .стает, не выполняет своих пла

нов?
Прежде всего, потому, что не 

приведены в действие все резер
вы. Существующая формовочная 
площадь используется нерацио- 
дально. На участке крупного 
литья, например, много случаев 
задержки сборки форм, и по этой 
причине подолгу и непроизво
дительно занимается формовоч. 
яая  площадь. Так, заформован- 
яая и приготовленная для сборки 
4юрма цилиндра сервомотора к 
турбине Куйбышевской гидро
электростанции в течение семи 
дней стоит и не собирается для 
заливки потому, что несвоевре
менно были изготовлены стерж
ни к ней. Такое же положение и 
с формой для цилиндра оервомо- 
тора и турбины Камской ГЭС. 
Эта форма стоит не собранней 
-уже более десяти дней.

А на участках мастеров тт. 
Платонова и Терехина только по 
причине неправильной расста
новки форм для заливки еже
дневно не используется около 20 

процентов полезной площади.
Цех дает больше 6 процентов 

чбрака, в результате чего завод

несет огромные убытки. Причин, 
которые вызывают брак в отли
вках, много. Он получается пото
му, что отдел главного металлур
га дает нам не всегда доброка
чественную технологию, из-за 
того, что землеприготовительное 
отделение готовит плохую землю. 
Брак в литье велик, наконец, и 
потому, что у некоторых рабочих 
литейного цеха низка квалифи_ 
нация.

Шире внедрять 
механизадию

Наш цех выпускает большое 
количество литья, но уровень 
его механизации остается все 
еще низким. Транспортировка 
формовочных составов, уборка 
горелой земли производится вру
чную, носилками. Это ведет к 
тому, что в цехе держится боль
шое количество подсобных рабо
чих. Их малопроизводительный 
труд не обеспечивает нормаль
ную работу формовщиков, а 
выплачиваемая им зарплата 
удорожает себестоимость продук
ции.

Малопроизводительный руч_ 
ной труд в землеприготовитель- 
ном отделении приводит к тому, 
что нередко к приходу на работу 
формовочной смеси в цехе нет. 
На ее ожидание почти ежеднев
но теряешь по нескольку часов. 
Чтобы избежать простоя нам при
ходится самим носить землю. Мы 
часто простаиваем из-за того, что 
не всегда удается своевременно 
получить кран для перетаскива
ния тяжелых форм. Формовочные 
машины в результате плохого ре
монта часто простаивают.

Снижает производительность 
труда и отсутствие хороших 
шлангов для пневматических 
трамбовок и молотков, паяльных 
ламп. На это мы много раз указы
вали мастерам, начальнику це
ха, заместителю директора заво
да нов. Паламарчуку. Но от них 
мы слышим пока лишь одни обе
щания.

В коллективный договоо пот 
уже третий раз вносится обяза
тельство о вводе в экси шатацию 
приточной и вытяжной вентиля
ции. Однако ее до сих пор в це
хе нет. Заводской комитет проф
союза (председатель тов. Моисе
ев) мирится с таким положением 
и не требует от администрации 
завода выполнения договорных 
обязательств.

Все поступающие на завод 
для литейного цеха шихтовые* и 
формовочные материалы свали
ваются вдаль ‘ железнодорожной 
линии, их поливают дожди, они 
подвергаются выветриванию и 
в результате теряют свои каче
ства. Мы считаем, что стоимость 
потерь этих ценных материалов 
давно бы окупила расходы на 
постройку складов -для их хра
нения. Но видно на заводе не 
хотят утруждать себя лишними 
заботами и хлопотами.

На протяжении длительного 
времени идет разговор об осво- 
б о ж де нии бытовок, принадлежа« 
щих литейному цеху, от отде
лов заводоуправления, в которых 
они квартировали с 1946 года. 
Недавно часть помещения осво*. 
бождена. Но пока никто не ду
мает о том, чтобы быстрее рас. 
ширить душевую, создать гарде
робную и буфет.

Рабкоровская группа 
А, КОРОЛЕВ, бригадиры

Мы надеемся, что вопросами 
улучшения организации произ. 
водства, дальнейшей механизации 
в нашем цехе по-настоящему 
возьмется директор завода тов. 
Макеев и главный инженер тов. 
Евдокимов. Мы рассчитываем на 
то, что и партийный комитет за
вода потребует от наших руково
дителей, чтобы они не только 
обещали, но и делали все необ
ходимое для повышения произ
водительности труда, для улуч
шения быта рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих.

По нашему мнению, надо при
нять меры к тому, чтобы в бли
жайшее время закончить всю ме
ханизацию, предусмотренною 
проектом. И кроме того, необхо
димо потребовать от наших снаб
женцев, которыми руководит за
меститель директора тов. Пала- 
марчук, чтобы они повысили 
свою ответственность за обеспе
чение цеха всем необходимым. 
Нужно дело поставить так, что
бы у нас всего было в достатке, 
и мы могли бы все 480 минут 
рабочего времени отдавать про
изводству, выпускать отличную 
продукцию.

Повысить 
ответственность 

за порученное дело
Невозможно поднять произво

дительность труда, улучшить 
качество продукции без повыше
ния ответственности каждого за 
порученную работу, без укрепле
ния производственной и трудовой 
дисциплины. А с этим у нас в 
цехе дело обстоит плохо. Дис
циплина у некоторой части ра
бочих на низком уровне. Напри
мер, формовщики Кузнецов, Аса- 
фов, Суздальцев, слесарь Копы
лов к работе относятся не
радиво. Они не чувствуют ответ
ственности за выполнение своего 
производственного задания и мно
го допускают брака в работе. 
Недавно по вине формовщика 
Копылова была забракована де
таль весом в 4 тошты.

Правда, таких рабочих у нас еди
ницы, но мы не можем мириться 
с тем, чтобы в наших рядах на
ходились дезорганизаторы про
изводства, бракоделы.

Безответственность укоре
нилась и среди некоторой части 
мастеров и инженерно-техничес
ких работников. Некоторые ма
стера вместо того, чтобы учить 
рабочих, воспитывать их, зани
маться по-наетоящему организа
цией производства, ограничива
ются тем, что пишут докладные, 
в которых просят руководство 
завода принять меры.

Все это вместе взято  вызы
вает необходимость быстрее вы
вести наш цех из прорыва. Если 
мы будем и дальше так плохо 
работать, несвоевременно давать 
цехам завода отливки, то они 
попрежнему не смогут создавать 
задел детален, работать ритмично, 
по графику.

Необходимо прежде всего по
высить уровень организации тру
да и производства, привести в 
действие таящиеся под спудом 
резервы. Нельзя обойти молча
нием и то, что соревнование у 
нас часто носит формальный ха
рактер потому, что участникам 
соревнования не создают условий, 
при которых они с честью выпол
няли бы взятые на себя обяза
тельства.
«Красного Октября»; А. АНОХИН,
формовщиков, Д. ИОНИЧЕВ. 

Н. ИЛЬДЕРЯНОВ, Формовщики, В. БОРИСОВА, К. МАЙОРО
ВА, стерженщицы.

К причалу Одесского морско
го торгового порта пришварто
вался танкер «Алан Эвелин», 
принадлежащий одной из лон
донских пароходных комяаний.
Врач санитарно - карантинной 
станции порта поднялся на борт 
судна, чтобы справиться о здо
ровье экипажа и обнаружил, 
что кочегар—индиец Хасан Ок 
Омер опасно болен. В тяже
лом состоянии кочегар был до
ставлен в Одесскую бассейно
вую больницу моряков Черно
морского пароходства. Здесь 
профессор сделал больному 
сложную операцию.

Забота и хороший уход вра
чей и обслуживающего персона
ла спасли жизнь моряку. Сей
час он чувствует себя хорошо и 
вскоре покинет лечебное заве
дение, где ему была оказана 
бесплатная помощь врачами со* 
ветской страны. V

К выздоравливающему Хасан 
Ок Омеру часто приходят школь ники Одессы.

НА СНИМКЕ: в парке больницы. Выздоравливающий Хасан 
Ок Омер, врач Л. Н. Липкин (справа) и старшая операцион
ная сестра В. П. Щербина (слева)

Фото А. Фатеева. ' (Фотохроника ТАСС).

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Средства на строительство водопровода 

затрачены бесцельно
В поселке гидротурбинного за

вода за Усинским оврагом по 
улице имени 8 Марта в 1952 го
ду началось строительство водо
провода. К осени были вырыты 
траншеи и в них опущены трубы. 
На этом работы прекратились.

Весной 1953 года траншеи за
валило осыпавшейся землей, а 50 
процентов труб оказались испор
ченными. В течение лета траншеи 
были очищены, трубы уложены 
и соединены, по всей линии уста

новлены водоразборные колоцки, 
но при первом же испытании 
трубы не выдержали напора во
ды и полопались, так как оказа
лись недоброкачественными. На 
этом строительство водопровода, 
как видно, закончилось, хотя 
жители продолжают оставаться 
без воды.

Жители улицы имени 8 Марта: 
Журавлев, Румянцев, Выдай, 

Русановский.

Беречь зеленые насаждения
С каждым годом на улицах на- } 

шего города становится все боль- ! 
ше и больше деревьев. Букваль
но утопают в зелени улицы Мо
сковская, имени Сталина и дру
гие. Много деревьев было выса
жено нынешней весной. За ними, 
как правило, любовно ухаживает 
население. Однако есть случаи, 
когда деревья оказываются по
ломанными или гибнут из-за не
достаточного ухода. На Советской

улице у здания горисполкома 
можно увидеть пустые ямки, в 
которых раньше росли деревья. 
Погибли почти все посадки и у 
здания конторы связи.

Необходимо принять меры по 
охране зеленых насаждений, а 
осенью там, где деревья погибли; 
или поломаны, произвести до
полнительную посадку.

П. Павлов.

Газеты доставляют пачками
На протяжении длительного 

времени я не получаю своевре
менно выписанных мною газет. 
Обычно газеты приносят сразу 
за два дня, а на днях почтальон 
тов. Утина принесла мне сразу 
13 экземпляров газет за 20, 21 
и 22 июня. При всем моем жела

нии я, конечно, не смог их все 
прочитать.

Когда же Батракское почто
вое отделение наладит регуляр
ную доставку газет подписчи
кам?

Н. Обмоин,
поселок Костычя.

Мотоцикл используется не по назначению
Первичная организация ДОСААФ 

шахты № 1 для* своих членов, 
изъявивших желание овладеть 
специальностью мотоциклиста, 
приобрела мотоцикл. Однако чле
ны кружка мотоциклистов не 
имеют возможности пользоваться

этой машинои во время занятий, 
так как мотоцикл используется 
не по назначению— на нем ката
ются начальник шахты тов. Кур
банов и его друзья.

Ф. Александров.

Санитарные уполномоченные
Санитарные уполномоченные—  

активные помощники медицин
ских работников в проведении 
санитарно - просветительной и 
профилактической работы сре
ди широких слоев населения. 
Многие из них проводят большую 
работу на своих участках.

Так, в третьем врачебном уча
стке Центрального района хорошо 
работает санитарная уполномо
ченная тов. Цветкова, проживаю
щая по улице Карла Маркса, 100. 
Она мобилизовала жильцов своего 
дома на борьбу за чистоту и куль
туру. Во дворе этого дома поса-

, жено 12 декоративных деревьев, 
' а также 4 яблони, 5 вишен, 5 
слив, черная смородина, малина и 
другие ягодники. Активное уча
стие в озеленении двора приняли 
жильцы Соколовы, Черемшанце- 
вы, Романцевы, Храмченковы, Ле
вины, Гончаровы и другие.

Жильцы дома № ,82 по улице 
Советской также под руководством 
санитарной уполномоченной тов. 
Кравец провели озеленение двора.

Хорошо работают и санитарные 
уполномоченные тов. Гнедова, Ре
пина, Акифьева, Гуреева и другие.
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Культура комнатного лимона
Трудно найти в нашей стране 

город или село, жители которых 
не занимаются разведением цве
тов. Многие из них с успехом вы
ращивают в комнатах и лимоны. В 
Азербайджане цитрусовод Хаким 
Баба снимает с одного комнатного 
лимонного дерева до 150 плодов. 
В Курске любитель-опытник ин
женер А. Фоменко с одного дерев
ца, выращенного им из семени, в
1953 году собрал около 200 плодов.

Лимонное дерево относится к 
группе красивых вечнозеленых 
растений. Его листья, при нор
мальных условиях, живут три года 
и опадают постепенно, по мере их 
старения.

Лимонные деревца, выросшие 
в комнате, хорошо приспосабли
ваются к комнатным условиям— 
слабому свету, ровной температу
ре и сухому воздуху. Их нельзя 
переносить на открытую солнеч
ную площадку. Здесь (их листья 
быстр о деформ и ру ются, обжига - 
ются и отпадают.

Растения, выросшие в оранже
рее, при переносе в комнату долго 
болеют, приспособляясь к новым 
условиям среды.

Для нормального развития ра
стения температурные условия 
должны быть во время бутон из а- 
ц м  и в  период цветения 14—15 
градусов, в период вегетативного 
роста—16—17 и созревания пло
дов—20—22 градуса. Температу- 
ра выше 25—30 градусов резко 

снижает процесс ассимиляции, 
растение плохо развивается, цвет
ки, как ¡правило, образуются с не
доразвитым пест .жом, а образо
вавшиеся бутоны и завязи осыпа

ются.
Как и все культурные растения, 

лимон очень требователен не толь
ко к свету, но и к влаге. Поэто
му поч1ва в горшках всегда дол
жна быть достаточно увлажнен
ной, а сами растения следует еже
дневно опрыскивать чистой водой 
комнатной температуры.

В нормальных условиях лимон
ное дерево хорошо растет, цветет 
и плодоносит в течение всего го
да, От появления бутонов до на
чала цветения проходит 40—50 
дней, от конца цветения до< созре
вания плодов—150—170 дней. Со
зревшие плоды могут висеть на 
дереве до двух лет.

Крона комнатного лимона фор
мируется из веток I, II, III и IV 
порядков ветвления. Плоды появ
ляются лишь на плодовых веточ
ках V и более высокого порядка 
ветвления. Для небольшого гор
шечного лимона, который можно 
поставить на подоконник, основ
ные ветки подрезают на 15—20— 
25 см. Штамбик, от которого от
ходят ветки I порядка, оставляют 
длиною не более 15—20 см. При 

выращлвании более крупного де
рева ветки оставляют длиннее.

На основных ветках часто появ
ляются жировые побеги, которые 
растут вертикально и, как прави
ло, не плодоносят, а только нару
шают форму кроны, которая дол
жна быть шарообразной, имею
щей много мелких плодовых ве
точек и листьев, После подрезки 
яа них появляются боковые веге
тативные побеги, а затем и пло-

☆

Профессор
А. АЛЕКСАНДРОВ.

довые веточки. Хорошо сформиро
ванное деревцо имеет небольшой 
штамбик с четырьмя правильно 
расположенными боковыми ветка
ми I порядка. По окончании роста 
эти ветки подрезают на две боко
вые почш, из которых вырастают 
ветки II порядка, и т. д.

Чем больше крона заполнена
4 плодовыми ветками пятого и ше
стого порядков, тем больший уро>- 
жай можно получить с дерева, 
При текущей подрезке удаляют 
отплодоносившие веточки, а так
же больные, сухие, поломанные и 
врастающие в крону побег*.

В ; комнатах хорошо растут и 
плодоносят только такие сорта ли
монов, которые выращены из се
мян в местных условия1х. Южные 
сорта лимонов, завезенные в се
верные районы страны, плохо ра
стут, не плодоносят и чаще всего 
гибнут.

Для таких городов, как Рига, 
Москва, Горький, Свердловск, и 
прилегающих к ним районов ре
комендуется выращивать «Пав
ловский» лимон, выведенный © го
роде Павлове, Горьковской обла
сти. Этот сорт лимона размножа
ет питомник в г. Богородске этой 
области. Северный «Уральский» 
лимон размножают в оранжерее 
завода Уралмаша и на плодовой 
опытной станции в Свердловске.

В района*, расположенных юж
нее Курска, следует испытать ли
мон «Курский», выведенный из се- 

1 янцев любителем А. Фоменко. В 
|. Кр асно д а р ¿ком крае славится 
! «Майкопский» лимон Плохотнико- 
вой. Он размножается в Майкоп
ском питомнике Горзелентреста. 
На юге Украины новый сорт ли
мона «Одесский» выведен И. 
Власенко в Одесском ботаничес
ком саду.

При выведении нового сорта 
необходимо помнить, что у лимон
ного дерева нет диких родичей. 
Из семян, как правило, вырастают 
культурные растения, вступаю
щие при правильном уходе в пло
доношение через 5—8 лет. Чем 
дальше на север, тем плодоноше
ние наступает позднее.

Плодоносящие лимоны размно
жаются способом черенкования 
или прививки, но черенкованные 
лимоны растут медленнее приви
тых и часто болеют гоммозом; их 
корневая система развивается в 
верхних слоях почвы. Поэтому ли
моны лучше размножать способом 
прививки молодых сеянцев вечно
зеленых цитрусовых. Глазки для 
окулировки берут с комнатного, 
хорошо плодоносящего дерева. 
Прививку делают в марте—»апреле 
с тем, чтобы появившийся росток 
успел образовать листья до нас
тупления осени. Окулируются все 
побеги, которые достигли толщи
ны карандаша. Нельзя прививать 
лимон на сеянцах трифолита. Та
кие растения зимой сбрасывают 
листья, плохо растут I.? не плодо
носят. Привитые растения вступа

ют в период плодоношения на 3— 
4-й год после окулировки.

Лучшей посудой для комнатной 
культуры лимона служат обычные 
цветочные горшки. Пересадка в 
большую посуду производится пос
ле того, как поверхность кома зем
ли будет оплетена сеткой мочко
ватых корней. Размер новой посу
ды должен быть больше прежней 
на 4—5 см.

Для набавки горшков почву го
товят из листовой, лесной земли, 
дерновой, мелкокомковатой ого
родной, старого перепревшего на
воза и речного песка. Очень хоро
шо в эту почвенную смесь доба
вить 3—5 проц. торфа, 1 проц. ро
говых опилок и 1 проц. гранулиро
ванного суперфосфата (к весу 
почвы). Все это перед набивкой 
тщательно перемешивается. На 
донное отверстие горшка кладут 
черепок выпуклой стороной вверх, 
затем поверх него насыпают слой 
крупного речного песка.

Для удобрения комнатных лимо
нов применяют органические и 
минеральные удобрения. И з  орга
нических лучшим является переп
ревший навоз. Он насыпается сло
ем 3—4 см поверх почвы в горшке 
или кадке, не реже одного раза в 
месяц. Навозная жижа, в соогтно-. 
шении ее одной части к десяти 
частям волы- вносится не пеже 
чем один раз в десять дней. Одна 
часть куриного помета разбавляет
ся в 20 частях воды.

Из минеральных удобрений луч
шим является калийная селитра. 
На 1 литр воды берут 3—5 граммов 
селитры. Используют ее в зависи
мости от состояния растений. Ес- 
лч ^ирурт, то: удобрение
не вносят совсем. Не вносят ик и 
зимой, чтобы не стимулировать в 
этот ¡период рост растений.

Уда брив а ют почву не реже од
ного раза в месяц. Гранулирован
ный суперфосфат в виде зерен слу
жит надежным источником пита
ния в течение нескольких лет. Его 
можно вносить при пересадке рас
тений вместе с почвой, добавляе
мой в горшок.

Климат комнаты резко отличает
ся от условий открытого грунта 
и оранжереи. Здесь меньше света, 
нет росы, дождя и ветра. Относи
тельная влажность воздуха при 
отоплении падает до 30 проц., тог
да как для лимона влажность воз
духа должна равняться 60—70 
процентам. Для создания 'нор
мальных условий жизни лимонов 
необходимо строго следить за 
влажностью воздуха в помещении

Чем дальше на юг, тем больше 
света зимой, тем меньше опасно
сти зимнего светового голодания 
растений. В северных районах ре
комендуется с ноября по февраль 
включительно применять световую 
подкормку обычной электрической 

| лампой мощностью в 100 свечей с 
\ рефлектором типа медицинской си
ней лампы. Такая лампа с отра
жателем увеличивает интенсив
ность освещения в ‘6—8 раз. В 11 
—12 часов ночи лампа тушится. 
Срок включения лампы зависит от 
времени наступления сумерек. 
Лучшие результаты дают люми
несцентные лампы дневного света.

В 1957 году состоится новый матч на первенство мира по 
шахматам. С М. Ботвинником будет играть победитель турни
ра претендентов, который намечено провести в 1956 году.

По правилам ФИДЕ (Международной шахматной федера
ции) участники турнира претендентов определятся в межзо
нальном турнире. Сейчас начались зональные турниры. Побе
дители каждого зонального турнира примут участие в межзо
нальном турнире в 1955 году.

В проходящем в Праге зональном турнире принимают уча
стие двадцать сильнейших шахматистов 12 стран.

НА СНИМКЕ: общий вид зала, где проходит зональный 
шахматный турнир.

Фото Чехословацкого телеграфного агентства.

Шахматный матч С СС Р—Англия
4. (Спец. корр.
состоялся 1-й тур

ЛОНДОН,
ТАСС). Вчера 
шахматного матча СССР — Анг
лия. Первую победу советской 
команде шахматистов принесла 
чемпион Советского Союза среди 
женщин Кира Зворыкина, в хоро
шем стиле победившая одну из 
сильнейших английских шахмати
сток — Н. Саннокс. Гроссмейстер 
Бронштейн победил мастера Го- 
ломбека. Петросян выиграл у 
Милнер-Бэрри, Авербах — у Пен-

роза и Болеславский — у Фейр- 
херста. Сильно проведя атаку,, 
чемпион мира Елизавета Быкова- 
выиграла у Эйлин Тренмер. Че
тыре партии отложены. У С м ы с
лова лучшее положение в партии 
с Александером. Геллер против- 
Бродбента и Тайманов против 
Бардена достигли позиционного^ 
преимущества. Партия Уэйд — 
Керес отложена с лишней пешкой 
у советского гроссмейстера.
Мастер А. Константинопольский.

Спартакиада школ Куйбышевской железной дороги
Закончилась спартакиада школ 

Куйбышевской железной дороги по 
легкой атлетике, плаванию, гимна
стике и волейболу. В соревнова
ниях приняли участие 305 юных 
спортсменов, из них около 150 вы
полнили разрядные нормы.

Отличились некоторые спортсме
ны—школьники Сызранского от
деления дороги.

Второе место в беге на 100 мет
ров завоевал Юрчик (школа 
№ 24) со временем 12,1 секунды, 
что на две десятых секунды превы
шает норму третьего спортивного 
разряда взрослых.

В барьерном беге на 110 мет
ров победителем вышел Лисицын 
(школа № 24).

У девушек второе место в беге" 
на 100 метров заняла Гаврилова 
(школа № 22) со временем 13,7  ̂
секунды. Среди метателей копья* 
на второе место вышла Варнакова' 
(школа № 22).

Девушки этой школы показали 
второй результат в эстафетном бе
ге 4x100 метров—58,9 секунды.

В командном зачете женских' 
школ третье место завоевала? 
команда школы № 22, набравшая 
5364 очка.

В соревнованиях по волейболу* 
команда школы № 22 заняла чет
вертое место.

А. Ханчин,
судья по легкой атлетике.

Ф у т б о л ДВЕ ВСТРЕЧИ
В прошлое воскресенье на ста

дионе «Нефтяник» состоялась то
варищеская встреча футбольных 
команд «Нефтяник-2» (Сызрань) 
й «Нефтяник» (Жигулевск).

Игра закончилась со счетом 
2:1 в пользу жигулевцев.

В этот же день состоялась 
встреча команд «Нефтяник-1» и 
«Динамо» (Куйбышев).

Игра проходила с явным пре-~- 
имуществом сызранцев и закон
чилась со счетом 4:0 в пользу хо-~ 
зяев поля.

Редактор В. И. Парамошкин.

СТРОИТЕЛЬНО-МОНТАЖНОМУ ТРЕСТУ № 24 КТСУ
на строительно-монтажные работы в гор. Сызрани и на ст. «Правая Волга» требуются: 
разнорабочие, рабочие-землекопы, грузчики, плотники, печники, каменщики, бетонщики, 
асфальтировщики, штукатуры, плиточники, мозаичники, столяры, каменоломы, электросвар
щики (с дипломом), крановщики гусеничных автокранов, старшие прорабы, техники, инжене

ры-строители, сметчик, проектировщик, начальник стройучастка.
Для работы на кирпичном заводе: рабочие выгрузчики, бункерщики, заливщики,

вагонетчики, задатчики, резчики.
Проживающим в городе предоставляется бесплатный проезд автотранспортом к месту работы 

и обратно.
Одинокие рабочие обеспечиваются жильем в оборудованных общежитиях комнатного типа с 

обслуживанием столовой и снабжением ОРС а.
Оплата труда рабочих сдельная, премиально-прогрессивная (повышенная). Кроме того, рабо

чим, занятым на основном производстве, добавочно к расценкам вводится коэфициент 1,15.
Оплата труда инженерно-технического персонала—премиальная.
Рабочие, не имеющие специальности, обучаются строительным специальностям.
Кроме того, рабочие, инженерно-технические работники, служащие, работающие на строитель

стве 3 года, получают денежное вознаграждение за выслугу лет и другие льготы, установленные 
правительством для работников нефтяной промышленности. -

За справками обращаться по адресам: г. Сызрань, поселок Строитель-Кашпир, строй- 
монтажный трест № 24, следовать автобусом, остановка Кашпир. 

г. Сызрань, Горшечные хутора, кирпичный завод треста № 24. 
г. Сызрань, Батракские выселки, контора строй участка треста № 24. 
г. Сызрань, «Правая Волга», стройуправление № 1 треста № 24.

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни—2-95, промышленно-транспортного — 4-28, культуры и быта-—6-38 ^
Е013176 Типография издательства газеты «Красный Октябрь» тел. 0-17. Заказ № 2693 Тяраж 9.001й,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:
«Художественный»

«АТТЕСТАТ ЗРЕЛОСТИ»
«Звезда»

Днем:
«ТАИНСТВЕННАЯ

НАХОДКА»
Вечером:

«ТАК ПРИХОДИТ
СЧАСТЬЕ»

Строительно - монтажному 
управлению срочно требуются 

слесари-монтажники, элек
тросварщики, ученики-электро

сварщики, трактористы, кра
новщики на гусеничный кран, 
начальник гаража, опытная 

машинистка.
Об условиях справиться: 

нефтеперерабатывающий завод, 
телефон 0—62 к тов. Якуиовой.

Сызранский гортоп доводит 
до сведения всех организаций 
и частных лиц о необходимости 
предъявить претензии гортопу 

до 20-го июля с. г. на недопо
лученную древесину по факту

рам, сданным бывшему заве
дующему складом на берегу ре
ки Волги тов. Адаеву, ввиду 
. увольнения его с работы.

После указанного срока пре
тензии приниматься не будут.

(2- 2).

Сызранскому мясокомбинату
на работу в цехи требуются 
рабочие (мужчины и женщины), 

а также ученики в убойный 
цех.

Обращаться в отдел кадров 
мясокомбината, Интернацио
нальная улица.

(2- 1).


